

Nombre de alumnos:

Keila Elizabeth Velasco Briceño

Nombre del profesor:

María Cecilia Zamorano

Nombre del trabajo:

**Ensayo introducción a la enfermería
medico quirúrgica**

Materia: Enfermería clínica 1

Grado: 4 Cuatrimestre

Grupo: B

-INTRODUCCION A LA ENFERMERIA MEDICO- QUIRURGICA -

En este ensayo conoceremos un poco acerca de la enfermería médico quirúrgica, los antecedentes históricos que a lo largo de la vida surgieron para crear lo que hoy en día conocemos como cirugías que nos ayudan para el cuidado de las personas.

Así como también algunos conceptos que nos ayudan para el buen funcionamiento de la práctica de enfermería quirúrgica y quienes fueron los primeros pioneros en cirugías.

Hoy en día existen diferentes enfermedades y cada una de ellas es tratada de diferentes maneras y en lo respecta a cirugías, cada enfermedad tiene un proceso de cirugía distinta, nosotros como personal de enfermería debemos de conocer los diferentes procesos o procedimientos y la materia de enfermería medico quirúrgica es una rama de la medicina que nos otorga esos conocimientos para ejercer una buena práctica y así brindarle a las personas un servicio de calidad.

Su objetivo es conseguir lo antes posible el equilibrio con el medio a las personas hospitalizadas o que acaban de pasar por un proceso quirúrgico y así las personas puedan encontrar el equilibrio en nuestras funciones biológicas y el medio ambiente, a causa de un desequilibrio en nuestro cuerpo u organismo aparece una enfermedad y eso conlleva a procesos u intervenciones médicas o de enfermería.

Cuando aparece una enfermedad en nuestro cuerpo es de gran importancia conocer las causas, los signos y síntomas clínicos de la enfermedad, conocer el diagnóstico médico, tratamiento médico y quirúrgico y las fases de resolución de la enfermedad por eso es importante que como enfermeros conozcamos las distintas patologías.

También necesitamos tener conocimientos de anatomía para saber que conforma el cuerpo humano, fisiología para conocer el funcionamiento de cada uno de nuestros órganos y sistemas, fisiopatología para conocer cómo es que las enfermedades llegan a afectar a nuestro organismo, farmacología para dar un tratamiento correcto que sea eficaz para detener los avances o prevenir las enfermedades, dietética para saber qué es lo que debemos de realizar o comer en un momento de recuperación quirúrgica o de otras patologías.

Para cualquier intervención ya sea quirúrgica o no como personal de salud necesitamos proporcionar cuidados a los pacientes y el cuidar es símbolo de poder asiste a alguien que lo necesite, Según Colliré, cuidar es un acto de vida que supone una variedad infinita de actividades que tienden a mantener la vida permitiendo que esta continúe y se reproduzca (Pilar Fernández N. y Esther E).

Cirugía etiológicamente significa tratamiento de enfermedades que se pueden solucionar por medio de procedimientos manuales.

Cirujano etiológicamente es el que practica la cirugía, en griego quiere decir que es la rama del arte medico donde tienen que intervenir las manos para curar, en la antigüedad e iniciando el siglo XIX no se contaba o disponía de anestesia y mucho menos de material quirúrgicos como los que hoy conocemos o existen para las distintas cirugías , en esa época los cirujanos al no contar con el material o instrumentos adecuados atendían a sus pacientes más dolorosamente ya que a la falta de anestesia el sufrimiento aumentaba, ellos realizaban desde sacar una astilla o espina, extraer dientes, desbridar heridas, corregir fracturas y más.

También en el siglo XIX los barberos no solo podían cortar cabello o afeitar si no que también servían para cortar las venas porque en ese tiempo creían que al extraer o sacar la sangre mejoraban los humores de las personas y tratar distintas enfermedades pero al paso del tiempo evolucionaron a ministrantes, eran los que practican una cirugía menor, o intervenciones secundarias que no realiza el médico y posteriormente a practicantes, pero en el año 1888 ellos asumen procedimientos enfocados a enfermería y cirugías menores y en 1952 se establece el nombre de ayudante técnico sanitario quien adopta, íntegras, las funciones del practicante.

En 1977 se realiza la Diplomatura Universitaria de Enfermería con el paso del tiempo las enfermedades han ido aumentando y por lo tanto los procesos u procedimientos de enfermería tienen que ir actualizándose por lo tanto los profesionales de la enfermería han ido adaptando sus conocimientos, habilidades y actitudes a las demandas de una sociedad cambiante y cada vez más exigente para una buena intervención y calidad de servicios de salud.

En la antigüedad existen antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía ya que se han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta.

Hoy en día los profesionales de enfermería trabajan en el área quirúrgica pero están haciendo cambios que pueden afectar no solo a enfermería quirúrgica sino a toda la profesión de enfermería y son cambios principalmente en la formación teórica de los nuevos profesionales, incluso más preparados para prestar un mejor servicio de salud en la adopción de competencias que definan el perfil enfermero para las que demandas a nivel laboral y en un modelo que facilite la movilidad entre profesionales.

En conclusión la práctica de enfermería nos conlleva a ejercer la profesión de una manera responsable, debemos de estar actualizándonos para brindarle a la población una buena atención en general y también debemos especializarnos más en distintas áreas de enfermería como la médico quirúrgicas ya que al entrar a un quirófano es una gran responsabilidad porque si realizamos mal algún procedimiento o tener algún error por más mínimo que sea podemos provocar al paciente una infección intrahospitalaria que puede llevarlo a la muerte, un proceso más grave de la enfermedad o problemas legales.

Como enfermeros debemos conocer el área de trabajo en el que estemos porque si no conocemos podemos cometer errores graves que nos contraen problemas por eso debemos conocer o estudiar la anatomía y fisiología del cuerpo humano, la fisiopatología de las enfermedades y las reacciones que provocan en nuestro cuerpo, los fármacos con los que contamos y cuáles son sus mecanismos de acción para poder tratar cada una de las patologías en las personas.

Debemos prepararnos como los antepasados lo hicieron para poder tener lo que hoy tenemos como instrumentos, materiales, teorías, intervenciones y más para salvaguardar la vida de las personas no solo para estar dentro de un hospital si no también para poder dar promoción y prevención de enfermería en las comunidades y evitar nuevas o rebrotes de enfermedades.

BIBLIOGRAFÍA

- UDS (2020). Antología enfermería clínica 1. Unidad 1. 10 de septiembre del 2020. PDF
- <http://etimologias.dechile.net/?cirujano>
- Manual de enfermería quirúrgica. Volumen 1. Pilar Fernández Narváez y Esther Espuñes Mestres.